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外援的进球、助攻数据，以及在场上的作用，还是充分说

明了他们的价值存在。奚志康认为，球队今年上半赛季还是比

较稳定的，下半赛季有一些起伏，对外援的使用主教练要通盘

考虑，外界对此有不同的理解，但靠这些外援顶到了最后，最

终结果还是完美的。

引援位置将更为均衡

必须承认的是，过去十年间，上海海港俱乐部一直是整个

中超联赛最为稳定的俱乐部，无论是资金投入还是内部管理，

在目前国内足坛都首屈一指。应该说，这个联赛冠军，是俱乐

部长期稳定投资的一种回报。在 2018 年之后，海港每个赛季都

是冠军的有力竞争者，而且整体表现始终稳定在联赛顶级水平。

对于“崇明一期”而言，这个冠军很可能是他们最后一次

作为主力球员，带队登顶成功。下赛季，海港俱乐部也许会加

快吐故纳新的步伐，但这并不意味着一些老球员就必然与主力

阵容告别。奚志康表示：“只要个人生活控制得好，始终用职

业精神要求自己，这些老球员的职业生涯还可以保持相当一段

时间，毕竟他们有底蕴，也有丰富的经验。”

而外援的调整，也将是俱乐部卫冕计划的重要环节。“外

援是相当重要的部分，外援使用得好，整个队伍的水平就上去了，

引援不成功，也将影响成绩。选择合适的外援，是俱乐部工作

的重中之重。”奚志康说。

目前来看，与俱乐部还有一年合同的奥斯卡大概率会留在

主力阵容里。奥斯卡在与山东泰山的夺冠一战后接受采访时表

示，他与上海海港队还有一年的合同，他喜欢在上海的生活，

并计划留下来，至少在下一个赛季与球队合作。这个表态为球

迷们带来了一丝安慰，同时也让人期待着他在未来的表现。

而对于外援使用的得失，奚志康表示，这需要俱乐部在赛

季结束后进行总结。“不是拿了冠军就可以掩盖存在的一些问题。

俱乐部和主教练在赛季结束后，会结合数据，针对今年存在的

问题，思考如何去调整，明年让队伍更稳定，引援少走弯路。”

奚志康坦言，今年这些外援，绝大部分都集中在前场，位

置有所重叠，这是在今后的引援工作中需要考虑进行完善的。

他表示，将来配置的外援，场上位置尽量要取得平衡，有欠缺

的位置要重点考虑，比如中场。“如果今年我们手里的外援球

员可以胜任更多位置，轮转就能更宽裕些，对场面的控制能力

更强，赢球的概率会更大，不至于在领先十几分的情况下，到

最后两轮才夺冠。”

其实，在今年赛季中期，海港队主教练哈维尔就已经把球

队外援中位置重叠类型重复的问题直接挑明—— “我有武磊、

奥斯卡、保利尼奥、巴尔加斯和

卡隆，外援的位置有点重叠，基

本都是中锋身后的位置，包括奥

斯卡也是，一共有五个能打二前

锋的球员，教练组要根据实际需

要选择。”哈维尔强调，“我们

尊重每个球员，选择球员是出于

球队的整体利益。”

对于中超任何球队来说，外

援都是核心竞争力。在夺得本赛

季联赛冠军后，海港队下赛季依

然面临着中超联赛、足协杯和亚

冠联赛的三线作战，如何调配好

外援阵容，让球队在保持稳定的

基础上，有更雄厚的人员储备和

底气去角逐新赛季，海港球迷可

以期待。

伊萨·卡隆以速度和灵巧多次撕破对方防线。


